

Message du

DR AHMED AL-MANDHARI
DIRECTEUR RÉGIONAL
DE L'OMS POUR LA MÉDITERRANÉE ORIENTALE
à l'occasion de la
JOURNÉE MONDIALE DU DONNEUR DE SANG

Le Caire (Égypte), 14 juin 2020,

Du sang sécurisé pour sauver des vies

Chaque année, le 14 juin, les pays du monde entier célèbrent la Journée mondiale du donneur de sang. La campagne de cette année, qui se déroule pendant la pandémie de COVID-19, se concentre sur la contribution qu'un donneur de sang individuel peut apporter pour améliorer la santé des autres des autres membres de la communauté.

Du sang sécurisé est essentiel pour sauver des millions de vies chaque année. Cela peut contribuer à la bonne prise en charge des femmes atteintes d'hémorragies liées à la grossesse et à l'accouchement, des enfants souffrant d'anémie sévère, de patients atteints de troubles héréditaires tels que la thalassémie ainsi que des victimes de traumatismes dus à des conflits armés, des situations d'urgence, des catastrophes naturelles et des accidents.

Bien que le besoin de sang sécurisé soit universel, l'accès demeure un privilège pour quelques-uns. La plupart des pays à revenu faible et intermédiaire de la Région OMS de la Méditerranée orientale peinent à garantir un approvisionnement en sang suffisant tout en veillant à sa qualité et à sa sécurité, en particulier en situation d'urgence. Cela comprend la pandémie actuelle de COVID-19. Le don de sang dans l'ensemble de la Région est essentiel pour garantir que les individus et les communautés aient accès au sang à tout moment, en tant que partie intégrante de la prestation des soins de santé.

Un approvisionnement en sang adéquat ne peut être assuré que par des dons réguliers effectués par des donneurs de sang volontaires et non rémunérés. La Journée mondiale du donneur de sang vise à remercier ces donneurs pour leurs dons de sang vitaux et à sensibiliser le public au besoin universel de sang sécurisé pour la prestation des soins de santé. Chaque donneur de sang peut apporter une contribution essentielle pour aider les autres dans leur communauté.

Conformément à la vision de l'OMS de la Santé pour tous et par tous dans la Région de la Méditerranée orientale, et au cadre stratégique régional pour la sécurité transfusionnelle et la disponibilité des produits sanguins, j'appelle nos États Membres à améliorer l'accès au sang

dans le cadre de la couverture sanitaire universelle. Ces derniers doivent fournir des ressources adéquates et mettre en place des systèmes et une infrastructure permettant d'accroître la collecte de sang auprès de donateurs volontaires et réguliers non rémunérés ; dispenser des soins de qualité aux donateurs ; promouvoir et mettre en œuvre l'usage clinique approprié du sang ; et mettre en place des systèmes de contrôle et de surveillance pour l'ensemble de la chaîne d'approvisionnement en sang et de transfusion sanguine.

Tout au long de cette campagne, nous appelons tous les pays de la Région à célébrer et à remercier les personnes qui donnent leur sang, et à encourager celles qui n'ont pas encore pratiqué cet acte à commencer à le faire, afin que l'accès à du sang sûr soit une réalité pour toutes les personnes qui en ont besoin, en particulier pendant la pandémie.

« Donner son sang pour améliorer la santé dans le monde. »

Je vous remercie .